

春夏秋冬

今月の24節気

◆12/7 大雪(たいせつ)

雪が盛んに降り出す頃という意味で、山の峰々は雪をかぶり、平地にも雪が降る時期です。その字のごとく大雪(おおゆき)になる地域があるでしょうか…?

◆12/21 冬至(とうじ)

太陽が最も低い位置にあり、夏至とは反対に一年で最も昼が短く、夜が長くなる日ですが、この日より徐々に日が伸びていきます。少しずつ日が長くなるとは言え「冬至冬なか冬はじめ」という言葉もあるように寒さはむしろこれからが本番。体調管理が必至ですね。

とよほっと新聞

令和6年12月1日発行
豊玉保育園
〒176-0013
練馬区豊玉中4-13-6
TEL 3991-4484
FAX 3991-3872

～笑顔de共育で～



月の主題

楽しい師走



今月の保育のねらい

- ・みんなで楽しい集いを準備して参加する
- ・師走の雰囲気を楽しむ



12月 行事予定

日	曜日	予定内容
1	日	
2	月	
3	火	にこにこタイム(幼児)
4	水	幼保小連携(5歳児豊玉小学校へ)
5	木	0歳児健診 「大きくなったね会」リハーサル
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	
10	火	身体計測(乳児)
11	水	身体計測(幼児)
12	木	歯科健診(全園児) 歯科指導5歳児 友光さんとあそぼう4・5歳児
13	金	大きくなったね会 4・5歳児 にこにこフォト撮影 ビデオ撮影
14	土	
15	日	
16	月	
17	火	にこにこタイム(幼児) 消防教室(消防署員による)
18	水	めだかくらぶ
19	木	友光さんとあそぼう4・5歳児
20	金	年末おたのしみ会
21	土	
22	日	
23	月	にこにこフォト撮影
24	火	おはなし会(幼児)
25	水	
26	木	鏡餅作り
27	金	
28	土	園舎清掃(業者による) 令和6年保育終了日
29	日	休園
30	月	休園
31	火	休園

季節が急ぎ足で前進しています。木々の葉が色を変化させ落葉。その落ち葉で子どもたちは、葉っぱをお皿にしたり、魚に見立てて魚釣りを工夫したり、穴をあけて眼鏡にしてみたり、集めて落ち葉のシャワーを楽しんだりして遊んでいます。高くなった築山では、雨上がりの日つるつる滑りながらも諦めることなく、這い這いよじ登っていく1歳児の子どもたちの姿が見られます。

また、先日は2歳児クラスのAちゃんやんが、初めてロープに上れて渡ることができました。挑戦して、成功したA児の喜びはもちろんです。それが見ていたB児が「Aちゃん初めてできてよかったねうれしいね」と自分のことのように喜んでる姿は、保育士の日常の関わり方の言葉かけと同じよううれしく思いました。

師走を迎え、寒さも本格化しそうですが、子どもたちの、戸外に出ていくときの表情にはうれしさがみなぎっています。今月も、子どもたちが主体的に、思い切り戸外活動を楽しむことができると見守っていきたいと思います。

園庭では

季節が急ぎ足で前進しています。

こども家庭庁 こども基本法

令和5年4月「こども家庭庁」が創設され「こども基本法」が施行されました。

そして、子どもの利益を最優先に考えた取り組みや政策を、国の中心に据える社会目標として、「こどもまんなか社会」の実現を目指す取り組みが示されました。

また、1年前(令和5年12月22日)幼児期までのこどもの育ちに係る基本的なビジョンとして5つの構想による『はじめの100か月の育ちビジョン』が提示されました。

これらの政策を改めて考えると、わたくしたちの保育園の「保育の柱」や「保育方針」で、常に重点に据えていることです。子どもが主人公であるという考えの下0歳児期からの育ちを丁寧に捉え保育をしています。子どもたちは、不安なく安心を土台として「遊びと体験」による「挑戦」を繰り返しながら、さまざまなことを獲得しています。はじめの100か月を、ウェルビーイングで過ごすために乳幼児期を大切に育むことができるよう保育内容の充実に努めたいと思います。

年を重ねるとい言葉は年齢の高い人に使用しますが、私は子どもたちが階段を一段ずつ上るように乳幼児期の年齢を重ねてほしいと考えています。

93歳を迎えられた喜劇俳優の大村崑さんは、高齢者ではなくて「幸齢者」でいたいと思っておっしゃっていました。本当にそう思います。今まで、後期高齢者だからと言っていました。子どもたちや仲間と過ごす幸せな時を、幸せな人生を送る「幸期幸齢者」でありたいと強く思います。

「はじめの100か月の育ちビジョン」はなぜ必要?

「はじめの100か月」は、人生を幸せな状態(ウェルビーイング)で過ごすため、特に大切な時期です。しかし、すべてのこどもがひとしく、豊かに育つことができるのかについては、課題があります。



などの間に「切れ目」が多いため、

- ✓ 社会全体で幼児期までのこどもの育ちを支える共通した考え方を広め、
- ✓ 「はじめの100か月の育ちビジョン」に関連する取組を力強く進めていく、進める必要があります。

『大きくなったね会』のお知らせ

※日時 令和6年12月13日(金)
4歳児クラス 9:15~10:00
5歳児クラス→10:15~11:15
※ビデオと写真撮影の業者が入ります。
※日常保育をとおして、大きくなったね会の取り組みを子どもたちと楽しみながら当日を迎えたいと思います。

申上げます。新しい年の皆様のご健勝を心よりお祈り申し上げます。にも来年も何卒よろしくお願ひ申上げます。ありがとうございます。委託3周年記念のつどいを新年目の令和6年、保護者の皆様にはご理解とご協力を賜り心より感謝申し上げます。ありがとうございます。

◆ 消防教室とは別途に予告なしの避難訓練を実施

◆ 令和7年1月4日(土) 保育開始日